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北本市議会議員  

第２３号 
令和２年度一般会計決算は賛成多数で認定 
区画整理見直しで６年短縮？財源の見通し立たず 

 

令和２年度決算は全ての会計について 
認定されました 

令和２年度決算の審査は、９月定例会後に予

算決算常任委員会において審査を行い、１２月定

例会において全会計について認定されました。 

決算全体については第２１号で「北本市の財

政状況は健全な状態にある」とお伝えしましたが、

今回はその内容について少し詳しく解説します。 

一般会計の歳入は約７８億円増加しています

が、このほとんどが新型コロナウイルス感染症対

策の国・県支出金です。また、寄附金が約３．５億

円増加していますが、これはふるさと納税寄附金

の受入額が増えたものです。地方消費税交付金

の増は消費税率の引上げによる影響。また税制

改正の影響で税収（法人市民税）が減少し、地

方交付税が増えるなどしています。 

一般会計の歳出は約７６億円増加しています

が、このうち約７２億円が総務費です。令和２年５

月に国民１人１０万円を給付した特別定額給付

金や、ふるさと納税寄附の増加に伴う経費の増加

が主な要因です。また、教育費が約５億円増加し

ていますが、これは新型コロナ対策で前倒しとなっ

たＧＩＧＡスクール対応（小中学校のオンライン対

応、１人１台タブレット配布等）によるものです。民

生費は、高齢化の進展による介護保険特別会計

等への繰出金の増加や保育施設の需要増による

児童福祉費の増加などが主な要因です。 

特別会計は、介護保険特別会計が大きく増加

していますが、これは令和元年度予算の補正誤り

の影響で、令和２年度が１３か月分の決算（令和

元年度は１１か月分の決算）となった影響です。こ

の補正誤りが原因で、令和元年度介護保険特別

会計決算は議会において不認定とされています。 

国民健康保険特別会計の決算額が減少して

いるのは、新型コロナの感染拡大による受診控え

の影響と考えられます。 

久保特定土地区画整理事業特別会計は、国

庫支出金の交付額が少なかったことなどにより例

年に増して決算額が少なくなっていますが、その

内訳を見ると事務費が約５千万円で概ね一定し

ているのに対し、公債費（借金の返済）が年々増

加し、令和２年度決算では約１．３億円（歳出計の

４９．８％）となっています。公債費は一般会計から

の繰出金にも影響するので、直ちに将来推計を行

い、公開するよう求めました。 
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令和２年度　特別会計決算額　歳出　（単位　千円）

増減額 増減率

後期高齢者医療 898,708 16,791 1.9%

久保区画整理 266,150 -44,808 -14.4%

国民健康保険 6,328,117 -245,962 -3.7%

介護保険 5,342,896 552,072 11.5%

公平委員会 177 -203 -53.4%

合計 12,836,048 277,891 2.2%

令和２年度

決算額
特別会計名

対前年度

令和２年度　一般会計決算額　歳入　（単位　千円）

増減額 増減率

市税 8,844,360 -82,064 -0.9%

地方消費税交付金 1,319,791 247,814 23.1%

地方交付税 2,315,061 112,359 5.1%

国・県支出金 11,987,032 7,677,212 178.1%

寄附金 605,206 352,619 139.6%

市債 1,422,800 -257,300 -15.3%

その他 2,548,320 -275,467 -9.8%

合計 29,042,570 7,775,173 36.6%

令和２年度

決算額

対前年度
区分

令和２年度　一般会計決算額　歳出　（単位　千円）

増減額 増減率

総務費 9,891,898 7,202,571 267.8%

民生費 8,811,336 322,356 3.8%

衛生費 1,507,429 69,361 4.8%

土木費 1,517,269 -227,991 -13.1%

消防費 948,440 -81,132 -7.9%

教育費 2,361,791 505,007 27.2%

公債費 2,266,992 -10,933 -0.5%

その他 547,757 -166,514 -23.3%

合計 27,852,911 7,612,726 37.6%

令和２年度

決算額

対前年度
区分
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 久保区画整理事業は見直しで６年短縮？ 

市長は除外区域も同時進行すると説明 

広報きたもと１１月号で久保特定土地区画整

理事業の見直しについて特集されました。これに

よると、事業見直しにより現計画よりも事業期間

が６年短縮とされています。 

しかしながら６年短縮の根拠となっているデー

タを見ると、あくまでも縮小された部分の区画整

理事業が６年早く終わるだけであり、区画整理か

ら除外された地区計画区域・デーノタメ遺跡エリ

アの整備については考慮されていません。 

この点について１２月定例会の一般質問で市

長に確認したところ「除外部分の整備は、まずデ

ーノタメ遺跡エリアについて、国の史跡指定後、早

急に土地の公有地化、史跡公園の整備に着手す

る。遺跡エリアの周辺居住エリアは、久保特定土

地区画整理事業の変更認可と同時期に作成する

地区計画に基づき、道路などの基盤整備を進め

る。」と答弁がありました。 

同時進行となれば、これまでよりも多くの事業

費を毎年度一般会計から繰り出さなければいけ

なくなりますが、財源の見通しについては明確な

答弁がありませんでした。 

地元地権者からも「早期に」「確実に」完了さ

せてほしいという声が挙がっています。財政的な見

通しを明らかにするよう、求めてまいります。 

 

民設民営の放課後児童クラブを新設 
まずは西小学区に１施設開設 

北本市ではこれまで市が設置する学童保育室

しかありませんでしたが、利用者の増加による過

密の解消を図るため、民間事業者による設置・運

営を認めることとなりました。特に過密化している、

西小学区と南小学区を対象に公募を行ったとこ

ろ、西小学区について事業者が決定しました。令

和４年４月に開設される予定です。 

しかしながら、利用料金や保育の質の確保につ

ながる運営費の補助について市（公設）の学童

保育室との均衡を図らなければ、学校外に設置さ

れる民設学童（放課後児童クラブ）の利用希望

者が定員を大きく下回り、市の学童保育室におい

ても混雑が解消されない恐れがあります。 

公設と全て同一条件にする必要はないと考えま

すが、市民が安心して民設の放課後児童クラブを

利用できるよう、財政面・運営面での市の支援を

引き続き求めてまいります。 

 

新型コロナワクチン ３回目接種に向けて 
新たに「おまかせ予約」を導入 

北本市では、新型コロナワクチンについて、２回

目接種から８か月を経過した１８歳以上の人を対

象に、３回目のワクチン接種を行うことを発表しま

した。 

第１回目の予約時に、特に高齢者の電話予約

が殺到したことを踏まえ、今回は新たな予約方法

としておまかせ予約を導入しました。対象は６５歳

以上の方のみです。詳しくは市から送

付されたチラシや市のホームページを

ご覧ください。 
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ウェルビーイング通信のバックナンバーは 
私のホームページからご覧いただけます。 

特に大切なことはホームページで、できるだけ早くお

伝えする必要がある情報は、ツイッターやＬＩＮＥで発信を

しています。ぜひ、フォロー、友だち追加をお願いします。 


